





de provisiones, don Pedro Cifre Zambrano, segundo capitán de Vitoria.—Plantón en el Gobierno militar y paseo de enfermos, Córdoba.—Plantón en el parque y Torres Bermejas, Artillería.—De orden de S. E., el capitán mayor de plaza, Salvador Santos.

Cartera de un Oidor.

El crimen de D. Benito
En la octava sesión el Sr. Muñoz Rivero, hizo la defensa de García de Paredes, combatiendo todas las circunstancias agravantes, especialmente la de la alevosía.

El abogado defensor terminó con estas palabras dirigidas al Jurado. Cumpid con vuestro deber. Ved si hay prueba suficiente para condenar, y si la hay, fijáos en si Paredes no estaría bastante condenado imponiéndosele por doble homicidio la pena de cuarenta años.

La novena sesión fué suspendida por enfermedad de un jurado.

Teatro.

La moza de cántaro.

Fuó Lope de Vega, seguramente, el que, de nuestros grandes dramáticos del siglo de oro, ha expresado con más energía y viveza los sentimientos de nuestro pueblo, y quizá en ninguna de sus comedias, mejor que en La moza de cántaro, se expresaron esos sentimientos característicos del amor, del honor y de la amistad.

No recuerdo con firmeza, pero creo tener como cierto que es La moza de cántaro la primera comedia en que se crea un verdadero carácter de mujer presentándose como protagonista. Doña María de Guzmán, vengando a su padre primero; convertida en moza de servicio después; enamorada de D. Juan, pero teniendo a raya; sintiendo los celos con admirable delicadeza; revelándose gran señora cuando se moteja a D. Juan, porque quiere casarse con la que creen de baja estirpe,—es una completa creación escénica, que estudiada atentamente maravilla y asombra, pues hay que considerar que se produjo cuando Lope formaba el teatro español, despreciándose de los estrechos moldes del teatro de la época clásica.

Esa comedia, que es tal vez la más perfecta de las 1.500 que escribió el «fenix de los ingenios», maravilló a los públicos contemporáneos del gran poeta; porque, aun cuando la moderna crítica haya hundido su escalpelo en todas las obras de Lope, y haya tratado de juzgarlas hoy, como no pudieron juzgarse en su tiempo, la fábula, aunque es sencilla, interesa; la acción se desarrolla con una viveza encantadora; los personajes tienen idea y realce y el diálogo es un primoroso tejido de bellezas que el ingenio de aquel hombre insigne abrihantó con los resplandores de su genio.

Que los telones bajan y suben con demasiada frecuencia, y el tiempo y lugar se respetan muy poco; qué importa eso cuando la obra atesora hermosuras como el monólogo de La moza, que comienza con los conocidos versos:

Aprended flores de mi...
la escena entre ella y D. Juan, donde éste dice explicándole su amor,
Más precio en sus blancas manos ver aquel cántaro puesto,
a la fuente del Olvido pedirle el cristal deshecho;
y ver que a tal dulce risa descendiendo el agua rizada, envidiosa la que cae de fuera a la que entra dentro;
y ver como se da prisa el agua a henchirse de presto, por ir contigo a tu casa en tus brazos ó en tus pechos, que ver como cierta dama baja en su coche soberbio, asiendo verdes corchinas por dar diamantes los dedos, ó asoma por el estribo los rizos de sus cabellos en las uñas de un desahogado que a tantos sirvió de anaqueo...

ó bien todo el cuadro que en la fuente se desarrolla de una realidad y una belleza admirables.
Hay quien ha dicho que Lope suplió con la riqueza de fantasía, su falta de ternura, y sin duda el que tal dijo no recordó las escenas del cuadro de la fuente, en que La moza siente los celos en su corazón.

En fin, soy franco como siempre; las obras de nuestros grandes ingenios me encantan y me hacen olvidar hasta los errores del teatro de nuestros días.

La interpretación fué acertada en conjunto y muy notable por parte de Julia Sala á quien anoche se aplaudió mucho y con justicia en diferentes escenas y al final de los actos; y eso que la hermosa artista está acatarrada y sólo á su firme voluntad se debe que pueda tomar parte en las representaciones.

Felipe Vaz dijo como él sabe é ignoran muchos actores de grandes escuelas, los versos de Lope de Vega. Lo propio digo de Manso, que hizo un excelente Martín.

Muy bien la Garzón y la Orejón y los demás artistas, que demostraron excelente deseo.

La moza de cántaro que gustó mucho y cuya refundición honra al famoso sainetero Tomás Lucero, debe de repetirse. Y no puedo escribir más por falta de espacio.—V.

El quinteto de señoritas

El quinteto de señoritas que desde el domingo anterior ameniza los entreactos en el teatro Principal, es muy aplaudido de todas las noches.
En realidad, los merece, no solo por la animación y buen gusto que demuestran las bellas concertistas, sino también por lo variado y agradable del repertorio que ejecutan.

En las siete noches que han transcurrido desde la del debut, el quinteto ha ejecutado obras de Rossini, Nieto, Mascagni, Lucena, Cleffón, Mazza, Puccini, Waldentel, Donizetti, Keller-Bela, Caba, Cinna, Rojas y Teresa Colomer, la joven pianista del quinteto que es también compositora muy inspirada.

Son dignos de grandes elogios los esfuerzos de las distinguidas artistas, que á sus excelentes cualidades como ejecutantes unen la no muy corriente del amor al estudio.

El público corresponde, como ya decimos, á estos esfuerzos, con sus simpatías y sus aplausos.

Telegramas

Las Cortes Congreso

Sesión de la mañana. Madrid 28 (7:15 noche).

Como en la sesión matutina de ayer, en la de hoy ha habido bastante animación tanto en el salón de sesiones como en las tribunas, debido al interés que ha despertado el debate político.

Este ha sido hoy menos interesante que ayer. Al reanudarse, después de algunos ruegos y preguntas que no merecen citarse, se concedió la palabra al Sr. López Puigcerver.

El discurso de este ha estado dirigido en su mayor parte á negar las discrepancias que en la sesión de ayer se dijo que existían entre el orador y el Sr. Canalejas.

Aseguró el Sr. López Puigcerver que está perfectamente identificado con el exministro democrático así como también está de acuerdo con él en todas las materias que abarca el programa del nuevo partido liberal democrático.

Tal fué en síntesis lo dicho por el Sr. Puigcerver al intervenir en el debate político.

Momentos después de cesar en el uso de la palabra el orador antes citado se produjo con motivo de la aprobación de un dictámen un alboroto considerable.

El jefe de la minoría republicana, Sr. Salmorón, oyó decir que el dictámen de referencia se aprobaba en votación ordinaria y pidió con gran energía que se votase nominalmente.

La petición del jefe de los republicanos produjo una verdadera tempestad de protestas en los bancos de la mayoría, desde los cuales salieron increpaciones y frases molestas para los republicanos.

Opusieron estas palabras á palabras, cruzáronse frases fuertes entre unos y otros y la excitación de ministros y republicanos llegó á tal extremo que pretendieron agredirse. Si esto no llegó á verificarse fué debido á que los jefes de las minorías y algunos otros diputados contuvieron á los que se disponían á llegar á las manos.

La presidencia reclamó varias veces, aunque en vano, el restablecimiento del orden.

Calmáronse algún tanto al fin los ánimos, pero esto duró poco y la excitación siguió en la minoría republicana al á verse que la presidencia se resistía á la votación nominal.

Aparte del anterior incidente la sesión no ofreció lance alguno digno de relatarse.

Sesión de la tarde

Madrid 28 (8:30 noche).

En la sesión de la tarde ha continuado en el Congreso, en armonía con lo acordado cuando se establecieron las sesiones dobles, la discusión de presupuestos.

Aprobado ayer tarde el presupuesto de Gracia y Justicia, se ha comenzado hoy á discutir la totalidad del de Hacienda.

En el debate han tomado parte los Sres. Rius, Azcárate y Urzaiz.

Este último al discutir el presupuesto de Hacienda ha combatido energicamente la gestión económica del Gobierno.

El ministro de Hacienda, después que fué combatida la totalidad del presupuesto de su departamento hizo la defensa de ella previo resumen de todo lo expuesto por sus contrincantes.

Con esto se dió por terminada la sesión de la tarde.

Buscando una fórmula

Madrid 28 (8:30 noche).

El presidente del Congreso desea que termine lo más pronto posible la obstrucción que hacen los

republicanos en la Cámara popular.

Para ver si consigue sus propósitos celebrará consultas con los Sres. Silvela, Villaverde y Maura á fin de buscar una fórmula mediante la cual se consigue inutilizar la actitud en que se halla colocada la minoría republicana.

Trabajos de reorganización

Madrid 28 (8:30 noche.)

Los Sres. Montero Ríos, Canalejas, Marqués de la Vega de Armijo y López Domínguez han estado hoy reunidos largo rato.

En esta entrevista se han ocupado de la reorganización en provincias del partido liberal democrático, trabajos á los que han dado comienzo en su reunión de hoy y que seguirán llevando á cabo sin interrupción y activamente.

El Rey á Portugal.

Madrid 28 (10 noche.)

Se están ultimando los detalles para el viaje del Rey á Portugal.

Es muy probable que el señor Villaverde no pueda figurar en el séquito de Don Alfonso y se vea precisado á permanecer en Madrid, retenido por sus atenciones parlamentarias.

Políticos intrigados

Madrid 28 (10 noche.)

En los círculos políticos se habla bastante esta noche de la decisión del señor Romero Robledo de atajar la obstrucción de los republicanos.

Para llegar á este resultado se asegura que el presidente del Congreso tiene una fórmula.

Como se ignora cual sea esta, se hace entre los políticos multitud de hipótesis y se originan no pocas discusiones.

Reina bastante expectación por conocer el pensamiento del señor Romero Robledo, pudiendo decirse que el asunto de que hablo tiene intrigados á numerosos políticos.

LA COTIZACIÓN

BOLSA DE MADRID. Madrid 27.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Perpetuo Interior, Pequeños, Fin corriente, Amortizable, etc.

CAMBIOS.

Table with 2 columns: Location and Rate. Includes Francos, Libras, Exterior español.

Acuerdo de los ferroviarios

Madrid 29 (2:15 madrugada.)

Los empleados ferroviarios han celebrado un nuevo meeting para adoptar acuerdos á vista de la actitud de la Compañía ferroviaria del Mediodía con los operarios que de ella dependen.

Los reunidos han acordado por unanimidad ir á la huelga, si la Compañía nombrada desde sin motivo fundado para ello á algún otro empleado.

Función inaugural.

Madrid 29 (2:15 madrugada.)

Esta noche se ha inaugurado la temporada en el teatro Real, cantándose la ópera «Aida.»

La sala del regio coliseo presentaba un aspecto deslumbrador. En patios y plateas se veían las familias más linajadas de la Corte.

La Familia Real ha asistido á la inauguración.

Temporal y descarrilamiento.

Madrid 29 (2:15 madrugada.)

En San Sebastián, según de allí telegrafían, reina un temporal furioso.

Como consecuencia de él se ha inundado el caserío de Ategorrieta.

Se han enviado socorros.

Uno de los trenes que llegan á la capital donostiarrá ha descarrilado.

Del accidente no hay que lamentar por fortuna desgracias personales.

ALMODOBAR.

En 4.ª plana

Advertisement for food products including Gelatina de Carne y de Gallina, Mesas de billar, and other items.

Advertisement for 'Apetito Natural' and 'Pastillas' by Dr. Richards, promoting a natural appetite stimulant.

Obituary notice for D. Antonio González CUESTA, who died on November 30, 1900.

Obituary notice for D. José de la Cámara Martínez de Terroba, who died on December 1, 1902.

Obituary notice for D. Mariano Santaló y Lopez, who died on December 1, 1902.

Advertisement for 'Jacinintos de Holanda' (Dutch Hyacinths) by J. F. Giraud, offering various types of flowers.

Obituary notice for Doña Manuela Béjar Brasseti, widow of Maurell, who died on December 23, 1902.

Advertisement for 'ESTOMAGO' (Stomach) medicine, highlighting its effectiveness for various ailments.

Advertisement for 'DENTINA GARDANO' (Dentin) medicine, used for dental and general health.

Advertisement for a medical consultation service specializing in various ailments.

Obituary notice for D. José de la Cámara Martínez de Terroba, including details about his family and funeral arrangements.

Advertisement for 'Desubrimiento maravilloso' (Wonderful Cure), a natural remedy for various conditions.

Advertisement for pianos and musical instruments, highlighting quality and variety.

Advertisement for 'Almoneda' (Auction) of furniture and other household items.

Vertical text on the right edge of the page, including 'Para folletos y libros' and other notices.

Nuevo sanatorio
Madrid 27.—Se ha verificado con gran solemnidad el acto de colocar la primera piedra para los niños de la inclusa y Colegio de Paz.

El Alexandre, que era una embarcación de cuatro palos, naufragó a causa del furioso temporal el día 21.
Su tripulación se componía de 33 hombres.

familias rivales, resultando de la reyerta un muerto y dos heridos graves.
Un suicidio
Málaga 26.—En el camino de Antequera puso ayer fin a su vida, disparándose un tiro de pistola en la cabeza, la joven de diez y seis años de edad María Fernández, natural de Málaga.

personas de la servidumbre palatina.
El Rey permanecerá tres días en Lisboa y dos en Villaviciosa.
Los parlamentarios ingleses.
Paris 26.—El presidente, Sr. Loubet, al recibir en el palacio del Eliseo a los parlamentarios ingleses, recordó la acogida de que había sido objeto en Inglaterra, y deseó que estas visitas de los representantes de ambos países en los respectivos Parlamentos sirvieran para favorecer la consecución del fin común que se persigue en interés de la civilización y de la humanidad.

El VI Congreso postal universal tendrá lugar en Roma el 21 de Abril de 1904.
Los Gobiernos de todas las naciones adheridas a la Unión postal mandarán delegados a él.
El Congreso será inaugurado por el discurso del ministro de Correos y Telégrafos italiano, y siguiendo el costumbre, será proclamado presidente el delegado italiano.

padre, tenían cuestiones frecuente motivadas por la herencia que había dejado el autor de sus días.
La fatalidad hizo que se encontraran en las cercanías del pueblo y resucitaron la cuestión.
De las iras pasaron a los hechos y Fermín dio a su hermano Simón una puñalada en el corazón, cayendo éste muerto en el acto.
También Fermín resultó herido.

ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS
Le recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagrásticos; cura el 98 por 100

de los enfermos del estómago e intestinos, aun que sus dolencias sean de más de 20 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos.
Cura el dolor de estómago, las acedías, gases de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estrabimonia, diarreas y disenterias, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las extra por que aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el

como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo.
Diez años de éxitos constantes.
Exigian en las etiquetas de las botellas la palabra STOMATEX, marca de fábrica registrada.
Venta: Serrano, 30, Farmacia, Madrid, y en todas las principales Farmacias y Droguerías de Europa y América.

¡¡CALLOS!! ¡¡DUREZAS!!
Cuidado con los muchos imitadores.
Madre pueda presentar un vallicida tan eficaz como es nuestro para curar callos y durezas.

CALLICIDA ABRAS XIFRA

¡¡CALLOS!! ¡¡DUREZAS!!
Estuche con frasco, pincel y prospecto, un peseta.
Es incoloro. No daña ni mancha.
Calma el dolor a la primera aplicación extirpando luego los callos y durezas.

Buen negocio.
En Trévez, pueblo de las Alpujarras, se vende una magnífica casa con grandes habitaciones en alto y bajo, agua y una espaciosa placeta con una magnífica huerta poblada de peros llamados de Ronda y otros frutales.
Es propia para sanatorio (pues no se ha dado en dicho pueblo ningún caso de tisis) ó para alguna industria propia del país.

ESTÓMAGO ARTIFICIAL
(6 polvos del Doctor KUNTZ), desmenuzados en breves días las dispepsias gástricas y enteras, los vómitos, la indigestión, la hipercloridria, la anemia y clorosis con dispepsia; las extra por que aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el

Banco Vitalicio de España
GARANTÍAS
Capital social: 15.000.000
Reservas hasta 31 de diciembre de 1901: 24.780.951,94

Gran Lotería de Dinero
Alemana de Hamburgo
Autorizada y garantizada por el Estado—111.000 billetes.
53.795 premios y ocho primas especiales que ascienden a
Marcos 10.856.562 ó Pesetas 18.094.270

La obra maestra de la Relojería Suiza.
Son nuestros nuevos y hermosos Relojes de Doble Oro-Doble, áncora, trabajo de finísima precisión, con 15 rubies, teniendo marcha inmejorable.
Cinco años de garantía para la buena marcha.
Las cajitas de estos relojes tienen chapas sólidas de oro puro.

Flujos
VENEROS Y SIFILITICOS.
Purgaciones, se cortan en 2 días con las Cápsulas Koch, 3 ptas.
Llagas y males de la piel Pomada Koch, 3 ptas.
Medicaciones rápidas, secretas y sin peligro.

¡Gran suerte! ¡Cada segundo billete gana!
El sorteo de estos 53.803 premios sobredichos se hacen en 7 jugadas sucesivas, que se siguen en breves intervalos.
Fuera de otros premios mayores, en cada clase, desde la primera se tirará un premio especial, de modo que en la 1.ª clase el premio mayor importará 50.000 Marcos; en la 2.ª, 50.000 Marcos; en la 3.ª, 60.000 Marcos; en la 4.ª, 70.000 Marcos; en la 5.ª, 75.000 Marcos; en la 6.ª, 80.000 Marcos, y en la 7.ª, en caso más feliz:

MAISON BONHEUR en Basilea, núm. 38 (Suiza)
UN SEÑOR ofrece indicar gratuitamente a toda persona que padezca de hemorragia (purgaciones), artritis ó flujos, un modo infalible para curarse pronto, como ha sido curado él mismo radicalmente después de haber padecido mucho tiempo y haber probado en vano todos los medicamentos preconizados.
Está indicado, de la cual podrá apreciar el sentido humanitario, es la consecuencia de un voto.
Escribir al Sr. D. Vicente Delfótt, calle Laurel, 5, 1.ª, Gracia (Barcelona), para recibir gratis las indicaciones.

BALCONES de FUNDICION
Lo más nuevo, lo mejor y lo más barato.
Gran colección en varios dibujos de balaustrones para balcones.
Se facilitan proyectos, dibujos y precios en el único depósito de esta provincia, en casa de

CAMPOS ELÍSEOS DE LÉRIDA.
GRAN CENTRO DE PRODUCCIONES AGRICOLAS
Director propietario: Don Francisco Vidal y Codina
ESPECIALIDADES QUE SE RECOMIENDAN
Arboles frutales, de todas clases, los más nuevos y superiores que en España se conocen.
Vides americanas.—Barbados é injertes de las especies y variedades más acreditadas, de absoluta autenticidad.

GOTÁ LIGOR DEL DR. LAVILLE
REUMATISMOS
EL DIA
COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS
Capital social: 10.000.000 de ptas.
Seguros contra incendios.—Seguros marítimos.—Seguros de valores.

CIA COLONIAL
CAFÉS CHOCOLATES
MAYOR 18, MADRID
Papel de periódicos.
Se vende a 350 pesetas la arroba, en la Administración de este periódico, calle de Reyes Católicos, número 8, principal.